

Ein kraftvoller Fördertopf speziell dem Ehrenamt gewidmet!

Harz Energie mit starkem Signal der Wertschätzung gegenüber den Ehrenamtlichen

140.000,- € liegen im Topf! Doch schon bald sollen sie in Projekte von Ehrenamtlichen fließen. Harz Energie setzt sich mit seinem neu eingerichteten Ehrenamtsfonds speziell für die vielen Aktiven in den Kommunen ein. Geschäftsführer Dr. Hjalmar Schmidt begründete das außergewöhnliche Engagement des Unternehmens mit der großen Bedeutung des Ehrenamtes für die Region: „Sie sind es, die unsere Heimat erst so richtig lebens- und liebenswert machen. Nur aufgrund von Ehrenamtlichen sind oftmals noch Schwimmbäder, Dorfgemeinschaftshäuser oder soziale, kulturelle und sportliche Initiativen vor Ort erlebbar“. Und das betrifft quasi jede Kommune. Daher besteht der Ehrenamtsfonds aus Teilbudgets, die gekoppelt an den Einwohnerzahlen jeder Stadt und jedem noch so kleinen Ortsteil zugutekommen. Zwischen 250,- € und 3.000,- € liegen die Fördersummen. Da die Kommunen am besten wissen, wo ihre Ehrenamtlichen Hilfen brauchen, liegt zudem die Auswahl der Projekte in den Händen ihrer ehrenamtlichen Repräsentanten. Dazu gibt es ein paar wenige Förderkriterien und ein schlankes Antragsverfahren. Darüber hinaus wird jährlich ein Sonderpreis Ehrenamt ausgelobt. Er ist mit 3.000,- € dotiert und zeichnet Projekte aus, die in beispielhafter Weise der Fortentwicklung des Ehrenamts dienen. Im Gegensatz zum Ehrenamtsfonds gibt es für die Projektvorschläge des Sonderpreises den jährlichen Stichtag 15. Februar. Antragsberechtigt sind auch beim Sonderpreis die kommunalen Repräsentanten. Die Vergabe des Sonderpreises erfolgt auf einer öffentlichen Veranstaltung, bei der auch das „Buntbuch des Ehrenamts“ präsentiert wird. Vorgestellt werden darin alle geförderten Projekte. Die gesamte Organisation des Ehrenamtsfonds obliegt dem Kommunalmanagement der Harz Energie. Kommunalmanager Frank Uhlenhaut wird dazu in den nächsten Wochen die Städte und Gemeinden im Versorgungsgebiet besuchen, um die Details zu besprechen.

Ehrenamts
fonds



Agenda

Projektidee	3
Fördergebiet	4
Förderkriterien	5 - 6
Fördersumme	7
Sonderpreis Ehrenamt	8
Ansprechpartner	9



Projektidee

Regionalentwicklung aktiv gestalten

Die Kommunen in unserem Versorgungsgebiet stehen vor großen Herausforderungen.

Zur positiven Zukunftsgestaltung haben sie regionale Entwicklungskonzepte erarbeitet.

Ein Hauptaugenmerk liegt dabei auf dem Ehrenamt.

Bürgerschaftliches Engagement fördern

Das Ehrenamt ist einer der großen Stärken unseres ländlichen Raumes.

Der Ehrenamtsfonds der Harz Energie knüpft daran an. Er stärkt, fördert und würdigt die vielen Menschen, die sich ehrenamtlich für unsere Region einsetzen.

Der Ehrenamtsfonds wird zunächst für drei Jahre (2017 - 2019) zur Verfügung gestellt.



Fördergebiet



Das Fördergebiet bezieht sich auf die in der Karte eingezeichneten Kommunen und deren Ortsteile. Das Fördergebiet entspricht im Wesentlichen unserem Versorgungsgebiet.



Förderkriterien

1. Antragsberechtigt sind
 - der/die ehrenamtl. Ortsvorsteher/in
 - der/die ehrenamtl. Ortsbürgermeister/in
 - der/die ehrenamtl. Bürgermeister/in
 - ein von der Kommune bestimmtes ehrenamtl. Gremium
2. Der Ehrenamtsfonds fördert Projekte und Initiativen, die dem Ehrenamt zugute kommen.
3. Es werden nur regionale Projekte gefördert.
4. Die Antragsstellung erfolgt mit dem Formular "Ehrenamtsfonds" beim Kommunalmanagement der Harz Energie.
5. Der Ehrenamtsfonds wird von der Harz Energie verwaltet. Die Geldzuwendungen fließen dem Zuwendungsempfänger direkt zu.
6. Förderungen ab 500,- € werden mit einem Presse-termin flankiert.
7. Die Zuwendungsempfänger sind damit einverstanden, dass ihre Projekte in einem "Buntbuch des Ehrenamtes" aufgenommen werden.



Förderkriterien

8. Eine nachträgliche Förderung von bereits abgeschlossenen Projekten ist ausgeschlossen, ebenso Aktivitäten, die sittliche, religiöse, politische oder ethische Gefühle oder Gruppen verletzen können.
9. Eine Förderung von politischen Organisationen ist nicht möglich.
10. Auch aus wiederholten Projektzusagen kann kein Anspruch auf eine Fortführung der Förderung für Folgeprojekte abgeleitet werden. Eine dauerhafte Förderung von Vereinen, Organisationen oder Institutionen ist nicht möglich. Der Empfänger darf von einer Förderung durch Harz Energie nicht abhängig sein oder werden.



Fördersummen

Der Ehrenamtsfonds der Harz Energie fördert jährlich Ehrenamtsprojekte in Höhe von über 140.000,- €.

Einwohnerzahl	pro Jahr
bis 499 Einwohner	250,- €
500 - 999 Einwohner	500,- €
1.000 - 1.999 Einwohner	1.000,- €
2.000 - 5000 Einwohner	2.000,- €
ab 5000 Einwohner	3.000,- €

Die Fördersumme ist max. ein Mal übertragbar.

Mehrere Orte können gemeinsam ein Ehrenamts-Projekt fördern.



Sonderpreis Ehrenamt

Alle Antragsberechtigten können über die Vergabe ihres Ehrenamtsfonds Projekte für den Sonderpreis Ehrenamt vorschlagen.

Die Projekte sollten beispielhaft für die Fortentwicklung des Ehrenamts sein.

Der Sonderpreis Ehrenamt ist zusätzlich mit 3.000,- € dotiert.

Jährlicher Stichtag für die Einreichung von Projekten ist der 15. Februar.

Eine Jury (Kommunalvertreter, Vereinsvertreter, Harz Energie) wird über die Vergabe des Sonderpreises Ehrenamt entscheiden.

Die Vergabe des Sonderpreises Ehrenamt erfolgt in einer öffentlichen Veranstaltung. An dieser Feierstunde wird auch das Buntbuch des Ehrenamtes vorgestellt.



Ansprechpartner

Harz Energie GmbH & Co. KG
Kommunalmanagement
Frank Uhlenhaut
Lasfelder Str. 10
37520 Osterode

Tel.: 05522/503-9165
Fax: 05522/503-669195

E-Mail: f.uhlenhaut@harzenergie-netz.de

